
Memória Comissão CEIEV

No dia 06/09/2023, às 14h00, foi realizada a reunião da Comissão Estadual

de Enfrentamento às Violências contra Criança Adolescente no Paraná, que ocorreu

na  sala  de  reuniões  da  Secretaria  de  Estado  da  Família  e  do  Desenvolvimento

Social – SEDS, localizada no 6.° andar, torre B, também disponibilizada online em

sala meet.

Iniciando a reunião,  Juliana Sabbag,  coordenadora  da Comissão Estadual

Interinstitucional para Enfrentamento das Violências contra Crianças e Adolescentes,

faz breve chamada dos membros presentes. Logo, são estabelecidos os pontos de

pauta que serão tratados, no presente encontro. 

Ainda com a palavra, Juliana recorda como primeiro ponto de pauta, item 1.

Resposta  ao  CEDCA-PR,  trata-se  sobre  a  participação  de  organizações  da

sociedade  civil,  na  comissão,  buscando  elaborar  um  fluxo,  para  compor  o

documento do regimento interno.  A comissão delibera,  pela criação de grupo de

trabalho, que elaborará um documento, para o dado fluxo, de participação de OSCs.

O GT,  será  organizado  em grupo  de  aplicativos  de  mensagens,  contando  com:

Juliana Sabbag, Cecília Heleno e Vera Lucia Standler como participantes. 

Este  deve  considerar  maior  participação  das  OSCs,  com  edital  ou

chamamento de ampla divulgação,  não sendo fomentando de forma burocrática,

mas sim democrática, sugere Cecília Heleno. Juliana reforça que se outros membros

tiverem interesse em participar do GT, a CEIEV estará à disposição para contato, a

fim de fortalecer o grupo.

Denize  Silveira  pede  a  palavra,  e  destaca  ponto  importante  onde  vê

necessidade de um planejamento de ações continuadas, cita que o trabalho em rede

precisa de sistematização no trabalho intersetorial,  dialógico e articulado entre as

políticas setoriais. Francisco Beltrão manteve as duas comissões em funcionamento,



fortaleceu ações e trabalhos a fim de ampliar as participações. Destaca-se que a

cada três meses representantes de 27 municípios se reúnem. 

Senhora Maristela tem a vez de palavra e complementa a fala de Denize,

reforçando novamente a necessidade do apoio das instâncias estaduais, Maristela

afirma que não pretende se juntar com a IARA no momento, pois determina outro

tipo de método de trabalho e atualmente acredita não ser viável essa junção, citando

o  comentário  de  Cecília  Heleno  no  chat  Meet  concorda:  “...de  acordo  com  as

características  e  especificidades  regionais”.  Maristela  se  coloca  à  disposição

enquanto núcleo regional e encerra fala afirmando que a condição regional de sua

região está bem fortalecida.

Senhora  Michelle  do  Núcleo  Regional  de  Londrina,  se  apresenta  e  abre

assunto  articulando  que  quanto  coordenadora  o  maior  desafio  no  momento  é

reativar as comissões regionais e também fortalecer a de Londrina, relembrando que

a  NR  de  Londrina  assumiu  as  IARAs  (Instâncias  Avançadas)  de  Apucarana  e

Ivaiporã.

Seguindo  questões  demandadas  na  última  reunião  da  comissão,  Juliana

Sabbag  prossegue  falando  sobre  convite  para  GT  do  CONSIJ-TJ,  sobre  o  ato

conjunto da Lei 13431, que foi pauta na câmara de garantias do CEDCA no mês de

agosto, dada a solicitação do CEDCA- PR para participar do GT. Cecília explica que,

este grupo tem a finalidade de criar uma discussão que compete também ao CEDCA

faria a partir da resolução 225 do CONANDA (no âmbito dos conselhos estaduais

tem que ser implementado um comitê de gestão para acompanhamento da 3431 em

cada conselho estadual), de forma em que o CEDCA tem essa atribuição ao estado.

De acordo com o deliberado no CEDCA e na CEIEV, ficam determinados os

representantes  a  compor  o  GT  do  CONSIJ:  Representantes  CEDCA:  Juliana

Sabbag e Amalia Regina. Representantes CEIEV: José Wilson e Cecília Heleno.

 Ao  encerramento  da  reunião,  a  coordenadora  da  Comissão  Estadual

Interinstitucional para Enfrentamento das Violências contra Crianças e Adolescentes,



Juliana, informou que o site do CEDCA está em inconsistência mas é possível de

usar, e em breve, o mesmo contará com um espaço destinado a CEIEV. Também foi

informado que a próxima reunião da comissão, será realizada na primeira semana

de novembro de 2023, sendo quarta-feira (dia 01). 


